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EXPEDIENTE:

Missão Copercampos
“Produzir, industrializar, comercializar e prestar serviços, valorizar 
pessoas, gerar conhecimento, desenvolvimento socioeconômico e 

cultural com sustentabilidade”

Política da Qualidade
As unidades de negócios da Copercampos e seus funcionários estão 

comprometidos com a melhoria na produção e comercialização 
de insumos, cereais e suínos, para a satisfação dos clientes, com 
tecnologia, capacitação, rentabilidade e responsabilidade social.

SIGA-NOS NAS MÍDIAS SOCIAIS
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Orgulho das pessoas que 
fazem o agro 

A cada reportagem que publicamos aqui, enaltecemos a bus-
ca incessante do homem do campo pelo sucesso. Com dedicação 
e compromisso em produzir alimentos de qualidade, o agricultor 
obtém muito mais do que o sustento para sua família, ele desen-
volve um sentimento de orgulho pelo que faz. 

Esse sentimento de prazer, de satisfação em honrar suas 
origens, aproxima as pessoas. É assim no cooperativismo, onde 
pessoas com o mesmo ideal se unem para prosperar. Utilizando 
ferramentas digitais e também a mídia impressa, acompanhamos 
o dia a dia do produtor rural e por esta atividade que fascina e 
aproxima diferentes tipos de pessoas. 

Nos Estados Unidos, por exemplo, uma análise, feita pelo Gru-
po Zety, de recolocação profissional, ouviu 1.053 pessoas, que fo-
ram perguntados sobre quais funções eles consideravam respei-
táveis, em que fatores se baseavam e quais profissões gostariam 
de fazer. Depois de médicos e cientistas, os agricultores são os 
profissionais mais admirados.  

Buscamos promover com as notícias e cases de sucesso, o 
sentimento de pertencimento, de orgulho e de admiração. Agricul-
tor é aquele que se dedica para produzir sem a certeza da colheita, 
que enfrenta as adversidades climáticas com a esperança de dias 
melhores. Que no suor faz brotar sorrisos e esperança. Homens 
e mulheres de mãos calejadas que tanto fazem pelo nosso país. 
Nesta edição da Revista Copercampos, apresentamos muitas 
pessoas e a diversidade de culturas produzidas por associados e 
clientes. 

Convido você a conhecer estas histórias de pessoas que tem 
orgulho em trabalhar no agronegócio e com a Copercampos. 
Pessoas que fazem da nossa região, um grande celeiro de produ-
ção de alimentos. Tenho orgulho em registrar esses fatos, narrar 
estas histórias e registrar as belas ações da nossa agricultura. 

A todos, uma boa leitura. 

Felipe Götz
Jornalista.

Luiz Carlos Chiocca
Diretor Presidente

Vamos cuidar do solo 
para produzir mais

Palavra do PresidenteEditorial

Olá, chegamos ao início da safra de verão na região de 
atuação da Copercampos. O clima chuvoso e de tempera-
turas baixas tem prejudicado o plantio regular do milho, mas 
nossos associados estão muito animados e com a esperan-
ça de colher bons resultados nesta safra. 

Os custos mais altos de fertilizantes e insumos é de co-
nhecimento de todos, mas esperamos que os preços das 
commodities se mantenham bons para que possamos ter 
excelentes produtividades, comercializar a produção e ter 
rentabilidade com as culturas. Temos intensificado junto ao 
produtor, o uso das mais altas tecnologias e técnicas como 
o plantio direto para que se tenha sucesso nas atividades. 
Quanto ao plantio direto, estamos iniciando juntamente 
com empresas parceiras, um projeto diferenciado em nossa 
cooperativa.  

O Clube do Carbono saiu do papel, estamos com a Em-
brapa já treinando a equipe técnica e faremos análises dos 
solos para que possamos avaliar a qualidade e também 
sequestrar maior quantidade de carbono no solo. Assim, 
pretendemos certificar as áreas e viabilizar o ingresso dos 
associados no mercado de crédito de carbono. Este é um 
projeto longo, mas que dará grandes resultados aos asso-
ciados que seguirem os conceitos de manter as áreas com 
cobertura e com boas características físicas, químicas e 
biológicas no solo. O mercado de carbono já é um atrativo 
financeiro, mas nosso principal objetivo é de que estas prá-
ticas conservacionistas impactem positivamente na produ-
tividade das culturas. 

Tivemos também nestes últimos meses, a finalização 
de mais um Programa de Fidelidade. Distribuímos um valor 
recorde aos associados, mais de R$ 12 milhões. Um reco-
nhecimento ao comprometimento do produtor com a coo-
perativa. O termo fidelidade remete a lealdade, ao compro-
misso, e os associados da Copercampos têm esse respeito 
com a cooperativa e com as pessoas que fazem parte desta 
família. Tivemos mais de 800 sócios no programa na safra 
anterior e nosso objetivo, é de que todos os sócios assinem 
o termo e principalmente, sejam fiéis com a Copercampos. 

Quero aproveitar a oportunidade e convidar os sócios e 
clientes para participar do nosso Dia de Campo de Inverno, 
que neste ano terá uma programação diferente, com um Fó-
rum para debater o desenvolvimento da cultura em nossa 
região. O evento será realizado no dia 26 de outubro, a partir 
das 9h da manhã. A Copercampos é exemplo em difundir 
conhecimentos ao agricultor e este evento é mais uma ação 
neste sentido que realizamos. 

Desejamos a todos uma boa leitura e um ótimo início de 
safra de verão. Um abraço!
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A Eng. Agrônoma da 
Copercampos Mirela Ros-
setto Bertoncello, participou 
de 19 a 23 de setembro, da 
imersão de conhecimentos 
na Holanda, sede mundial 
da Koppert. A viagem foi 
premiação pelo destaque 
no programa de educação 
corporativa da empresa, o 
Koppert Academy. 

Além de Mirela e de ou-
tros profissionais destaques 
no programa, participaram 
da viagem, os destaques 
comerciais da filial brasilei-
ra nos anos de 2019 a 2021.
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II Encontro Técnico de Cooperativas da IHARA

Copercampos e Ferticel alinham parceria Conexão Mulheres – Jornada do Conhecimento
A Bayer desenvolve desde 2021, 

o Conexão Mulheres – Jornada do 
Conhecimento, programa de capacitação 
exclusivo para produtoras rurais e 
profissionais do agro, a fim de estimular 
maior igualdade de gênero no campo. 
A iniciativa valoriza a influência feminina 
no agro baseada em 4 pilares: incentivar, 
colaborar, reconhecer e conectar. 

A Eng. Agrônoma da Copercampos, 
Larissa Bones, participou em setembro 
de 2022, em Uberlândia/MG, da Jornada 
do Conhecimento, turma Semeando 
o Futuro. Participaram do programa, 
33 mulheres com perfil de destaque e 
protagonismo do agro brasileiro. 

Com o projeto, a Bayer pretende 
contribuir no desenvolvimento e 
protagonismo da mulher, destacando 
sua história, valorizando seu potencial 
e contribuindo para um futuro mais 
sustentável, produtivo, diverso e inclusivo 
no agronegócio.

Profissionais da área técnica 
da Copercampos, participaram 
nos dias 22 e 23 de agosto, em 
Garibaldi/RS, do II Encontro Téc-
nico de Cooperativas, promovido 
pela IHARA.

O objetivo do evento foi de 
uniformizar o conhecimento téc-
nico sobre os novos produtos do 
portfólio da empresa. O encontro 
técnico contou com a presença de 
importantes pesquisadores do se-
tor, como o Dr. Aldo Merotto (UFR-
GS) explanando sobre manejo de 
resistência de plantas daninhas, Dr. 
Glauber Sturmer (CCGL) Manejo 
de Pragas nas culturas de grãos e 
do Dr. Leandro Marques (DM IHA-
RA) sobre Manejo de Doenças.

Com o evento, a IHARA opor-
tunizou conhecimentos aos pro-
fissionais e estreitou ainda mais o 
relacionamento com a equipe da 
cooperativa.

O Diretor Executivo Laerte Izaias 
Thibes Júnior, juntamente com os ge-
rentes Marcos Schlegel (Técnico e 
Insumos) e Fabrício Hennigen (Assis-
tência Técnica) e assessor comercial 
Samuel Coelho, recepcionaram em 
18 de agosto, representantes da Ferti-
cel Indústria de Fertilizantes, a fim de 
alinhar parceria na comercialização de 
fertilizantes organominerais.

Há mais de 30 anos no mercado, a 
Ferticel conta com indústrias em Santa 
Catarina e Mato Grosso do Sul e pro-
dutos para diversas culturas, como soja, 
milho, hortifrutigranjeiros e pastagens, 
por exemplo.

Na reunião de apresentação da 
empresa e estratégias para atender o 
mercado na região de atuação da co-
operativa, a Ferticel foi representada 
pelos profissionais Márcio Marmentini, 
Nilson Baiolim e Silviomar De Carli.

Além desta reunião, a equipe da 
Copercampos visitou em 15 de agosto, 
a filial da empresa em Concórdia/SC.

Viagem 
à Holanda



A Copercampos, juntamente com a empresa Dandreb Bra-
sil, promoveu em 14 de setembro, em Nova Prata/RS, palestras 
direcionadas aos associados terminadores de suínos, a fim de 
apresentar dados e ações para a realização de manejo de alto 
desempenho na terminação.

No encontro, o Supervisor da Indústria de Rações Coper-
campos, Robson Neris da Silva detalhou o processo de produ-
ção da unidade, assim como processos de logística e distribui-
ção das rações. 

Já a consultora Djane Dallanora, da Atualtech, empresa que 
realiza consultoria em manejo sanitário na Copercampos pa-
lestrou sobre a importância do manejo sanitário na terminação 
de suínos, a fim de gerar os melhores resultados de produção. 
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A Copercampos, com apoio da Bayer, Rizobacter, Mosaic 
e Embrapa, desenvolverá nas próximas safras para um grupo 
de associados, o programa Clube do Carbono. O objetivo é 
estimular a agricultura sustentável com o resgate da adoção 
do sistema de plantio direto na palha, gerando receitas e via-
bilizando o ingresso dos associados no mercado de crédito de 
carbono.

O projeto foi apresentado durante reunião com os agricul-
tores no dia 22 de setembro, em Campos Novos. A Coper-
campos, em parceria com a Embrapa vai avaliar talhões dos 
associados na área de atuação, desde atributos químicos, físi-
cos e biológicos do solo. Além disso, serão sugeridas práticas 
agrícolas com o objetivo de aumentar rentabilidade e amenizar 
impacto com problemas climáticos. No projeto de cooperação 
técnica, a Embrapa vai treinar a equipe técnica da cooperativa.

Segundo o Diretor Executivo Laerte Izaias Thibes Júnior, 
haverá ainda certificação de talhões de acordo com o Índice 
de Qualidade do Solo. “Além de promovermos um sistema 
eficiente de plantio direto com práticas conservacionistas, os 
agricultores terão oportunidades de ingressar no mercado de 
crédito de carbono. Este é um projeto de três anos, com avalia-
ções anuais para que possamos identificar essa recuperação 
de solo tão importante no sistema de plantio direto”, comenta 
Laerte.

A cooperativa estuda também o lançamento do Selo Verde 
nas Sementes Copercampos após a certificação dos talhões, 
valorizando os agricultores que adotam as práticas sustentá-
veis, além da bonificação diferenciada pela produção semen-
teira nestas lavouras.

Durante o lançamento do projeto na Copercampos, a Bayer 
apresentou o programa PRO Carbono. A especialista em ma-
nejo de Carbono da empresa, Tatiane Cardoso, apresentou 

Manejo de alto desempenho na terminação 
de suínos do RS

Clube do Carbono
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Copercampos e parceiros implantam programa para estimular agricultura sustentável.

ações desenvolvidas e oportunidades existentes para produzir 
e ao mesmo tempo sequestrar mais carbono no solo. Com o 
programa, a Bayer busca reconhecer os produtores não ape-
nas pelo que e quanto produz, mas pela maneira como produz, 
transformando sustentabilidade em bons negócios e garantin-
do um legado positivo do agronegócio para o planeta e para as 
futuras gerações.

“Para impulsionar o mercado de carbono no Brasil, é ne-
cessária a promoção da agricultura de baixo carbono e ter par-
ceiros que prestem suporte na mensuração destes dados. Nós 
da Copercampos estamos trazendo o tema para debate e de-
senvolvendo este programa do Clube do Carbono entre os as-
sociados para que possamos ter maior produtividade no cam-
po e sustentabilidade em todo o sistema de produção”, ressalta 
o Gerente de Assistência Técnica Fabrício Jardim Hennigen.

Mercado existente
Hoje, um crédito de carbono, que equivale a uma tonelada 

de dióxido de carbono cuja emissão é evitada, está sendo ne-
gociado no mercado voluntário brasileiro entre US$ 10 e US$ 
12. Na Europa, já é comercializado a US$ 15. De acordo com o 
Ecossystem Marketplace, o mercado voluntário de créditos de 
carbono chegou a quase US$ 2 bilhões no mundo em 2021. A 
estimativa da consultoria McKinsey é que esse mercado atinja 
US$ 50 bilhões em 2030. O Brasil possui 15% do potencial 
global de geração de créditos por soluções naturais, incluindo 
restauração florestal, projetos de preservação de florestas, en-
tre outros.

Além da redução de carbono na atmosfera, há benefícios 
adicionais, como proteção da biodiversidade, melhora da segu-
rança hídrica e desenvolvimento socioeconômico.

Djane que já desenvolve trabalho nas granjas produtoras de 
leitões, está realizando também trabalho com os terminadores. 
Durante sua explanação, ela apresentou fatores que interferem 
positivamente no sistema de produção e que contribuem para 
alcançar resultados diferenciados na conclusão dos lotes, des-
de a qualidade na estrutura ao manejo executado.

Participaram da reunião e contribuíram com informações, o 
Gerente Agroindustrial Lúcio Marsal Rosa de Almeida e Geren-
te de Suinocultura da Copercampos Odair Pavan, Gerente Co-
mercial Sul da Danbred Brasil Rafael De Martini, Coordenador 
Comercial da Danbred Alessandro Santaren, além da Médica 
Veterinária Keila Regina Omizzolo e do Técnico Agrícola Leo-
nardo Cristianetti.
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A convite da Cargill/Nutron, os Médicos Veterinários das 
Lojas Copercampos (Adriel Sabei, Laryssa Graff, Marioli Da-
niel Varela, Rodrigo Becker e Sergio Silveira Alvares), par-
ticiparam nos dias 16 e 17 de agosto, da Agroleite, evento 
promovido pela Cooperativa Castrolanda, em Castro/PR.

Na cidade do leite, os profissionais da Copercampos co-
nheceram as novidades do setor, além de visitar proprie-
dades da região. O objetivo do Agroleite é de apresentar 
o potencial de produção de leite da região nos aspectos 
qualitativo e quantitativo. Na programação houve julgamen-
to de animais, fóruns, trilha do leite, dinâmica de máquinas 
e visitas a propriedades rurais. O representante da Nutron 
na região, Luciano Rambo, acompanhou o grupo da Coper-
campos no evento.

A Copercampos, com apoio de empresas parceiras, pro-
moveu em 17 de setembro, no salão da Igreja de Cambará, 
Bom Retiro/SC, o tradicional almoço de confraternização 
pré-plantio da safra de verão 2022/2023.

O evento que contou com a presença de associados e 
clientes, buscou estreitar ainda mais o relacionamento da 
cooperativa e dos representantes de empresas, com os 
agricultores de toda a região. Na mesa, muita conversa, 
troca de informações sobre o momento do agronegócio e 
amizade, além de é claro, um delicioso costelão servido aos 
participantes do encontro.

Em Bom Retiro, a Copercampos conta atualmente com 
duas unidades - Loja no centro da cidade e a unidade de 
armazenagem de grãos localizada em Cambará -. Mais uma 

A Loja Copercampos esteve presente na 1ª Fei-
ra de Negócios da Associação Empresarial de Bru-
nópolis – FENAEB, promovida em 10 de setembro, 
no centro do município.

Durante a feira, os profissionais da unidade 79 
da cooperativa estiveram realizando negócios em 
insumos agrícolas, medicamentos veterinários e 
equipamentos para uso no campo, por exemplo. 

A 1ª edição da FENAEB contou com a participa-
ção de cerca de 40 expositores, que apresentaram 
seus serviços, negócios e ações para desenvolvi-
mento comercial de Brunópolis, atendendo as ex-
pectativas da Associação Empresarial, que promo-
veu o evento para possibilitar maior visibilidade das 
potencialidades do município.

A coordenação da Loja Copercampos agradece 
aos associados, clientes e parceiros pela presença 
no evento e por estarem ao lado de quem promove 
o desenvolvimento sustentável no campo, disponi-
bilizando produtos de ótima qualidade para casa, 
campo e lavoura.

Profissionais das Lojas Coper-
campos, participaram de 02 a 05 
de agosto, em Porto Alegre/RS, da 
23ª edição da Feira Internacional 
da Construção – Construsul.

Participaram do evento, mais 
de 35 mil pessoas, que conferiram 
nas mais diversas áreas da cons-
trução as novidades trazidas pelas 
cerca de 300 empresas exposito-
ras. Um dos destaques na feira foi 
a aplicação de avançada tecnolo-
gia no setor. 

Além de participar da feira, os 
profissionais da Copercampos visi-
taram a empresa Brasilit e conhe-
ceram as novidades da empresa.

Médicos Veterinários das Lojas 
participam da Agroleite 2022

Participação 
da 1ª FENAEB

Equipe 
de Lojas 
participa da 
Construsul 
2022

Confraternização pré-plantio 
de verão em Bom Retiro

unidade de armazenagem está sendo construída na BR 282, 
acesso da comunidade João Paulo, facilitando a logística de 
entrega da produção à Copercampos dos agricultores desta 
região.

A Supervisora de Unidade, Simone Brito, comenta so-
bre a realização do evento. “Quero agradecer a todos os 
associados e clientes que estiveram presentes nesta con-
fraternização que marca o início de mais uma safra de ve-
rão. Tivemos um evento sensacional, com muita troca de 
informações e que reforça muito o espírito de união entre 
a cooperativa e os agricultores. Gratidão a todos, aos par-
ceiros que contribuíram com o evento e aos produtores por 
prestigiar o evento e sempre confiar no trabalho da Coper-
campos, especialmente nas unidades de Bom Retiro”.
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A Copercampos realizou em 21 de se-
tembro, em Fraiburgo/SC, reunião com agri-
cultores que cultivam frutas, a fim de formar 
o Comitê Tecnológico para promoção de 
conhecimentos sobre as culturas produzidas 
na região. 

Com os Comitês, a cooperativa reúne associados e clientes para difundir tecnologias existentes e opções de manejo 
das culturas. O Diretor Executivo Laerte Izaias Thibes Júnior participou do encontro e ressaltou aos agricultores a rele-
vância do segmento de fruticultura na cooperativa. “A região de Fraiburgo é grande produtora de ameixa, pêssego e claro 
maçã, e nós temos uma equipe técnica especializada nesta área e nada mais relevante do que reunir os agricultores que 
são muito capacitados para difundirmos conhecimentos, trocar informações e contribuir com o sistema de produção da 
região. Agradecemos a todos os agricultores presentes neste primeiro encontro e traremos outros temas para discussão, 
a fim de gerar soluções para o manejo das culturas aqui implantadas”, ressalta Laerte.

Durante o evento, a BASF esteve apresentando soluções de manejo na cultura da maçã, desde o portfólio até infor-
mações da pesquisa voltada a produção eficiente e de qualidade do fruto. 

A Copercampos, por meio da Comissão Interna de Preven-
ção de Acidentes – CIPA, e apoio do Sescoop/SC, promoveu 
de 19 a 23 de setembro, a Semana Interna de Prevenção de 
Acidentes no Trabalho – SIPAT 2022.

Com o tema “A Magia da Segurança para Melhor Qualida-
de de Vida”, a ação contou com palestras motivacionais de Dal-
mir Sant’Anna, palestrante comportamental, escritor e mágico 
profissional. Utilizando toda a experiência como pesquisador 
e estudioso do comportamento humano, as apresentações de 
Dalmir utilizou números de ilusionismo (mágicas), com o objeti-
vo de ilustrar a importância da preservação e da segurança nas 
rotinas pessoais, ou seja, na vida social e profissional, estabele-
cendo um agradável momento lúdico de aprendizado.

Mais que abordar o tema, Dalmir buscou despertar, dire-
cionar, inspirar e encorajar os profissionais da Copercampos 
a intensificar a magia da segurança no ambiente de trabalho.

Comitê 
Tecnológico 
voltado a 
fruticultura em 
Fraiburgo/SC

Copercampos promove 
Sipat 2022 
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Com faturamento histórico de mais de 3,8 bilhões, e lucros significativos em 2021, a Copercampos figura entre as maiores empre-
sas do país, segundo o anuário Valor 1000, ranking que analisa o desempenho de empresas de diferentes setores do país.

Na lista da 22ª edição do Va-
lor 1000, a Copercampos está 
na posição duzentos e cinquenta 
e seis (256). No ranking anterior, 
a cooperativa figurava na posi-
ção trezentos e trinta e quatro 
(334), um salto de 78 posições.

O anúncio realizado pelo 
Jornal Valor Econômico e os 
parceiros Serasa Experian e o 
Centro de Estudos em Finanças 
da Escola de Administração de 
Empresas de São Paulo da Fun-
dação Getulio Vargas (FGV), re-
sulta da análise de desempenho 
das companhias brasileiras que 
divulgam seus resultados contá-
beis e financeiros.

O evento de divulgação do 
ranking e premiação das 26 
empresas e o banco eleitos 
como melhores em seus seto-
res de atuação foi realizado em 
05 de setembro, em São Paulo.

Copercampos sobe no ranking Valor 1000

O Programa Copergestor desenvolvido pela Copercampos 
há seis anos, estimula a organização, fortalece a união entre 
funcionários e associados e permite a melhor gestão admi-
nistrativa na cooperativa. Neste projeto, os profissionais de as-
sistência técnica de grãos são desafiados a inovar e produzir 
resultados que garantam a sustentabilidade da empresa. 

O Copergestor busca valorizar o desempenho individual e 
das equipes de assistência técnica que foram mais assertivos 
e eficientes no ano/safra. Com premiação em dinheiro, além 
de troféu, os profissionais são estimulados a fazer mais a cada 
safra, a fim de gerar resultados à cooperativa e principalmente 
ao associado assistido.

O profissional com melhor resultado no programa na safra 
2021/2022 foi o Eng. Agrônomo Nelson da Costa Júnior, da 
Unidade 62 de Zortéa/SC, que recebeu Troféu de Melhor Pro-
fissional e prêmio de R$ 5 mil. O segundo colocado no ranking 
foi o Eng. Agrônomo Fábio Luiz Ceni, também de Zortéa, que 
recebeu prêmio de R$ 4 mil e certificado.

O terceiro colocado no programa desta safra foi o Técnico 
Agrícola Kristian Andrade, de Otacílio Costa/SC, que recebeu 
R$ 3 mil e certificado. Em quarto no ranking ficou o Téc. Agrí-
cola Maiko Dionathan Costa Ferreira da unidade de Correia 
Pinto/SC que recebeu cheque de R$ 2 mil. Em quinto lugar no 

Técnicos são premiados 
por desempenho no 
Programa Copergestor 
Copercampos reconhece profissionais com 
maior produtividade no ano/safra 2021/2022.

programa, ficou o Eng. Agrônomo Fabiano Santin de Otacílio 
Costa, ganhou prêmio de R$ 1 mil.

“Além de reconhecer os profissionais que obtém os me-
lhores desempenhos em vendas, o Copergestor permite que 
a diretoria da cooperativa realize o planejamento e orçamento 
mais assertivo, além de estreitar o relacionamento com os as-
sociados e a comunicação entre os profissionais e gestores. O 
programa também é base para o Programa de Fidelidade e 
para prospecção de novos clientes e de áreas de atuação. Nós 
temos na Copercampos um corpo técnico de excelência e esti-
mulamos esses profissionais a entregar mais no campo.Assim, 
recompensamos a equipe por obter os melhores resultados de 
engajamento, negócios e produtividade”, ressalta o Diretor Exe-
cutivo Laerte Izaias Thibes Júnior. Os resultados do programa 
são cadastrados e avaliados pela equipe de assessoria da dire-
toria da Copercampos. Com isso, é possível visualizar o cum-
primento de metas estabelecidas a cada profissional técnico. 

Coroada como melhor equipe do Programa Copergestor – 
safra 2021/2022, a equipe do Dep. Técnico de Zortéa, recebeu 
troféu e R$ 5 mil em dinheiro.
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Copercampos implanta frota temática 
para sensibilização da comunidade

Temas de saúde e de inclusão das pessoas na sociedade são diariamente abordadas na Copercampos, mas além de estar pre-
sente no cotidiano interno, a cooperativa está reforçando a sensibilização por meio da frota de veículos pesados.

A frota de caminhões temáticos da Copercampos já está rodando pelas rodovias brasileiras há algum tempo e chama atenção 
para às campanhas de inclusão de pessoas com Transtorno do Espectro Autista - TEA, Outubro Rosa e Novembro Azul.

A intenção é repassar à comunidade, a importância de valorizar a saúde e as pessoas. O transtorno do autismo, por exemplo, 
refere-se a uma série de condições caracterizadas por desafios com habilidades sociais e padrões restritos e/ou repetitivos de com-
portamento. Combater a discriminação sobre os mais de 2 milhões de brasileiros que possuem o transtorno é fundamental. Lugar 
de autista é em todo lugar e aqui há inclusão.

Já a campanha Outubro Rosa - “Prevenir é a melhor forma de lutar” – está estampada no caminhão de cor rosa da Copercam-
pos. O principal objetivo do Outubro Rosa é fazer com que a conscientização sobre a prevenção do câncer de mama chegue até toda 
a sociedade. Este é o câncer mais prevalente entre mulheres em todo o mundo e consequentemente, o que mais faz vítimas fatais. 
Com o belo caminhão, a coo-
perativa busca abrir os olhos 
para a necessidade de atitudes 
preventivas como a mudança 
de hábitos que possam ser fa-
tores de risco e a regularidade 
da realização do auto-exame.

O veículo azul dedicado à 
Campanha Novembro Azul 
traz a mensagem “Homem de 
atitude cuida da saúde”, e bus-
ca alertar sobre a necessidade 
de os homens retomarem os 
cuidados com a própria saúde, 
em especial o câncer de prós-
tata. A doença é a causa da 
morte de 28,6% da população 
masculina que desenvolve tu-
mores malignos. No Brasil, um 
homem morre a cada 38 mi-
nutos devido a tumor na prós-
tata, segundo dados do Institu-
to Nacional do Câncer (INCA). 
A doença é o segundo tipo de 
câncer mais frequente entre os 
homens, atrás apenas dos tu-
mores de pele não-melanoma.
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As obras de terraplanagem para construção da 
nova unidade de armazenagem da Copercampos em 
Bom Retiro/SC, já iniciaram. Localizada as margens da 
BR 282, na entrada de acesso a Barra do João Paulo, 
a unidade contará com capacidade de armazenar 235 
mil sacos/60kg de grãos, além de moegas, secador, 
balança, escritório e armazém de fundo plano para de-
pósito de insumos. Os investimentos são superiores a 
R$ 23 milhões. 

Esta será a segunda unidade de armazenagem da 
cooperativa no município, a outra está localizada na lo-
calidade de Cambará. De acordo com o Gerente Ope-
racional Nelson Cruz, o objetivo com a nova estrutura é 
atender os agricultores com maior agilidade, facilitando 
a logística de entrega da produção. 

“A construção de uma unidade mais próxima de 
outro polo de produção de grãos de Bom Retiro era 
uma reivindicação dos associados e clientes e agora, 
a Copercampos, seguindo o planejamento estratégico 
da diretoria, está iniciando esta obra que trará mais co-
modidade e agilidade no processo de colheita e arma-
zenagem dos produtores de grãos da região da Barra 
do João Paulo, localidade de Cupim, e das proximida-
des da BR 282. A localização da unidade é muito boa, 
e a estrutura terá ótima capacidade de recebimento, 
assim como secagem de grãos”, ressalta Nelson.

Com o início das obras civis, a expectativa é de 
que na colheita da safra 2022/2023, a unidade re-
ceba grãos. “Nós temos o compromisso de disponi-
bilizar aos agricultores a moega para recebimento já 
na próxima safra e os agricultores podem ficar tran-
quilos que vamos disponibilizar a estrutura a partir 
de março de 2023 para armazenagem de grãos”, 
reforça Nelson Cruz.

Além de Bom Retiro, a região serrana catarinense 
contará com uma nova unidade de armazenagem de 
grãos da Copercampos, na localidade de Vaca Gorda, 
em Lages/SC. A terraplanagem para construção da 
unidade já iniciou. A unidade fica às margens da SC 114, 
próxima ao trevo de acesso a Palmeira/Otacílio Costa 
e contará com capacidade de armazenar 235 mil sa-

cos/60kg de grãos, com investimentos superiores a R$ 
22 milhões. 

Já em Caçador, no vale do contestado catari-
nense, a Copercampos também está construindo 
um novo armazém e moega para recebimento de 
sementes na unidade de armazenagem na SC 135, 
estrada de Linha Castelli.

Além destas obras iniciando, a Copercampos está 
construindo unidades de armazenagem em Água 
Doce/SC e Nova Prata/RS e uma nova Loja em Var-
gem/SC. Em Ibiraiaras/RS, as obras foram concluídas. 

Associados e membros da equipe técnica 
da Copercampos, visitaram nos dias 08 e 09 
de agosto, a sede da GDM Seeds, e a sede da 
Tropical Melhoramento e Genética - TMG, em 
Cambé, no Paraná. O objetivo da viagem foi 
de apresentar aos agricultores e profissionais, 
ações de pesquisa e melhoramento genético 
realizados pelas empresas GDM (detentora das 
marcas Brasmax e DonMario), e da TMG.

A viagem possibilitou ainda a troca de ex-
periências com pesquisadores e profissionais 
de campo. Os representantes da Copercam-
pos visualizaram ainda as novidades das em-
presas para as próximas safras.
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Visitas 
a GDM 
Seeds 
e TMG 
no PR

Copercampos inicia obras 
para novas unidades

Unidade em Nova Prata/RS

Loja Agropecuária em Vargem/SC

Área da nova unidade de Bom Retiro/SC

Copercampos e KWS alinham parceria na 
comercialização de híbridos de milho

O Diretor Executivo Laerte Izaias Thibes Jú-
nior, juntamente com o Gerente de Sementes 
Marcos Juvenal Fiori, Gerente Técnico e Insu-
mos Marcos Schlegel e a Eng. Agrônoma La-
rissa Bones, recepcionaram em 27 de setembro, 
representantes da empresa KWS Sementes, a 
fim de alinhar estratégias para a comercializa-
ção de híbridos de milho, além de ensaios com 
os materiais no Campo Demonstrativo.

Na reunião, a empresa esteve representada 
pelo Gerente RS/SC Luciano Leske, Gerente de 
Soja Brasil Kennedy Dadalto, coordenador de 
Agro Service Guilherme Oliveira e pelo RTC na 
região Jefferson Dalla Corte.

A KWS atua na produção e comercialização 
de híbridos de milho, sorgo, cultivares de soja e 
vegetais.
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A Copercampos realizou o tradicional jantar com os as-
sociados que integram o time de fiéis em 11 de agosto, no 
Centro de Eventos Galpão Crioulo, em Campos Novos/SC. 
No evento, foram entregues os cartões bônus com os valores 
pagos a cada sócio, de acordo com sua movimentação finan-
ceira no ano safra 2021/2022.

No programa deste ano, foram repassados aos sócios, 
mais de R$ 12 milhões, valor recorde do programa. Em 2021, 
foram repassados R$ 7,5 milhões. Os recursos foram credi-
tados na conta corrente dos associados. O ato de fidelização, 
além de representar compromisso e respeito do produtor 
com sua cooperativa, proporciona um planejamento organi-
zacional e de investimentos mais assertivos da diretoria em 
todas as áreas. O retorno financeiro é consequência dos re-
sultados alcançados no ano safra.

O Programa de Fidelidade Copercampos foi criado em 
2005 e valoriza os sócios que adquirem 100% dos insumos 
e comercializam toda a safra na cooperativa. Após 18 anos/
safra de execução, o projeto continua sendo inovador, pois 

Copercampos distribui valor recorde 
no Programa de Fidelidade 

para os sócios, a cooperativa desenvolve diversas ações de 
capacitação técnicas, permite a produção de sementes e via-
gens, por exemplo.

“Participando do programa, o sócio pode produzir semen-
tes e agregar valor à produção, participa de eventos, viagens 
técnicas e treinamentos de capacitação, têm assistência téc-
nica especializada e faz com que a gestão da cooperativa seja 
mais eficiente. Em diversas regiões realizamos investimentos 
para atender sócios fiéis, como por exemplo, em Nova Prata, 
que estamos construindo uma nova unidade de armazena-
gem e também teremos uma Loja para atender as necessi-
dades dos agricultores. Neste ano, os valores entregues são 
recordes, assim como tivemos também um número recorde 
de associados que assinaram o termo de fidelidade. Ficamos 
muito felizes com este compromisso do sócio com a coope-
rativa e tenho a certeza de que estes valores superiores a R$ 
12 milhões farão a diferença para que os associados possam 
investir ainda mais no campo e produzir grãos com susten-
tabilidade. Quero agradecer a fidelidade dos agricultores e 

Aproximadamente 800 sócios assinaram termo e receberam mais de R$ 12 milhões.

parabenizar a todos por estarem construindo uma Copercampos cada vez mais 
responsável e eficiente”, afirma o Diretor Presidente Luiz Carlos Chiocca.

O evento contou ainda com a palestra do Professor Itamar Ribeiro, com o 
tema: Viver com excelência e alta performance. “Falar sobre viver bem é muito 
relevante para refletirmos como estamos vivendo. Foi uma noite de muita alegria 
e agradecimentos aos associados para que juntos possamos construir uma coo-
perativa mais forte e sólida. Quando falamos dos pilares de viver com excelência, 
nós trabalhamos a comunicação com leveza e conectamos as homenagens com 
diversão e alegria”, ressaltou Itamar.

O Diretor Executivo Rosnei Alberto Soder apresentou os resultados do progra-
ma no ano safra 2021/2022. “O Programa de Fidelidade é uma renda mensal que 
o produtor pode ter na propriedade e os valores são proporcionais ao movimento 
na cooperativa. Tivemos uma gran-
de noite, com uma palestra sensa-
cional e que reforça o compromisso 
da Copercampos em distribuir renda 
e motivar os agricultores para viver 
com felicidade no campo”.

Assista 
o Vídeo

Viagem de integração e lazer:
A cooperativa sorteou ainda 15 

viagens aos associados fidelizados. 
A viagem foi realizada nos dias 15, 
16 e 17 de setembro para o Costão 
do Santinho Resort, em Florianópo-
lis/SC. Os momentos de diversão e 
lazer, também serviram para inte-
grar os sócios da cooperativa.



Associadas e esposas de sócios da 
Copercampos, integrantes do Núcleo Fe-
minino da cooperativa, participaram em 
20 e 21 de setembro, em Florianópolis/
SC, do 17º Encontro Estadual de Mulhe-
res Cooperativistas, promovido pelo Ser-
viço Nacional de Aprendizagem do Coo-
perativismo no Estado de Santa Catarina 
(SESCOOP/SC).

Com o tema “As diferentes faces da 
mulher cooperativista”, o evento voltou a 
ser realizado na capital catarinense após 
uma pausa de dois anos devido a pande-
mia. A relevância da mulher no sistema 
cooperativista e assuntos como, prota-
gonismo, autoestima, autocuidado e va-
lorização feminina foram os tópicos mais 
abordados nas palestras e oficinas práti-
cas. Além disso, o evento contou com in-
tervenções cênicas do grupo Espaço Sou 
Arte, que encantou o público presente.

17º Encontro Estadual de 
Mulheres Cooperativistas
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SEMENTE MULTIPROTEGIDA 
GERA MULTIBENEFÍCIOS.

• Semente protegida desde o início

upl-ltd.com/br/uplbr /brasilupl

Este produto é perigoso à saúde humana, animal e ao meio ambiente. Leia atentamente e siga rigorosamente as 
instruções contidas no rótulo, na bula e na receita. Utilize sempre os equipamentos de proteção individual. Nunca 
permita a utilização do produto por menores de idade. CONSULTE SEMPRE UM ENGENHEIRO AGRÔNOMO. VENDA 
SOB RECEITUÁRIO AGRONÔMICO.

ATENÇÃO

•  Fungicida para 
   tratamento de sementes

•  Amplo espectro

•  Alta performance

•  Baixa dosagem
•  TS na fazenda e TS Industrial

A Copercampos, por meio do projeto social Alegria de 
Viver – Revelando Talentos, retomou em agosto, as oficinas 
de alguns projetos desenvolvidos em municípios de Santa 
Catarina.

Estão sendo apoiadas 13 entidades sem fins lucrativos de 
Campos Novos, Lages, Caçador e Ituporanga. O projeto tem 
o objetivo de promover a integração social, conhecimentos 
e novas oportunidades esportivas e artísticas, especialmente 
às crianças, jovens e idosos. Além disso, as oficinas realizadas 
no projeto buscam promover a essência do cooperativismo 
aos participantes.

As oficinas apoiadas são: Futsal e Jiu-jitsu da Associa-
ção Atlética Copercampos – AACC; Pilates na Associação 
Camponovense de Apoio aos Deficientes Auditivos e Visuais 
– Acadav; Dança na Associação Caçadorense de Educação 
Infantil e Assistência Social – Aceias; Atividade Física/Es-
porte Adaptado na Associação de Pais e Amigos dos Excep-
cionais – Apae de Campos Novos; Judô na Academia Budo 
de Judô Bushidô de Ituporanga; Dançaterapia na Associa-
ção dos Pais e Amigos dos Autistas – Ama de Campos No-
vos; Invernada Artística no CTG Porteira Camponovense e 
Associação Cultural Celeiro da Tradição de Campos Novos, 
aulas de acordeom, percussão, violão e canto para crianças 
e adolescentes na Associação Lapidando Talentos; Música 
na Instituição de Acolhimento de Crianças e Adolescentes 
de Campos Novos; Pilates na Comunidade Terapêutica São 

Projeto Alegria de Viver da 
Copercampos retoma oficinas 

Francisco em Campos Novos e Invernada Artística do CTG 
Anita Garibaldi de Lages/SC.

De acordo com a Gerente Administrativa da Copercampos, 
Alessandra Fagundes Sartor, as oficinas esportivas e artísticas, 
como da invernada artística, têm inscrições ou lista de espera 
continuamente. “Retomamos o apoio aos projetos sociais que 
envolvem entidades a fim de oportunizar a integração espor-
tiva e cultural. Temos diversas oficinas com inscrições abertas 
que atendem crianças, jovens, adultos e idosos. O projeto Ale-
gria de Viver é realizado desde 2011 na Copercampos e tem o 
principal objetivo de promover o cooperativismo e a inclusão 
das pessoas na comunidade”, ressalta.

Academia Budo de Judô Bushidô de Ituporanga
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A Associação Nacional de Produtores de Alho – ANAPA, 
Associação Catarinense de Produtores de Alho – ACAPA, 
com apoio da Syngenta, e suporte da Copercampos, Epagri 
e Universidade Federal de Santa Catarina – UFSC, promo-
veram em 24 de agosto, nos municípios de Frei Rogério e 
Curitibanos/SC, o Giro Técnico da cultura de alho 2022, a 
fim de repassar informações sobre manejo de plantas dani-
nhas e também novidades em alhos clonais. 

O evento técnico reuniu mais de 120 produtores e pro-
fissionais da área, entre eles, associados e equipe técnica da 
Copercampos. Foram realizadas duas visitas técnicas nas 
propriedades de Luiz Carlos Haag e do associado da Coper-
campos Marcos Roberto Varella, além de palestras técnicas 
sobre manejo de plantas daninhas na cultura. 

Um dos experimentos visitados no giro técnico foi con-
duzido pela professora Naiara Guerra da UFSC, que apre-
sentou os resultados sobre controle químico de plantas dani-
nhas na cultura do alho. O estudo tem como objetivo avaliar 
novas opções de herbicidas que seja eficiente no controle 
das plantas daninhas, seletivos ao alho e que não deixem 
resíduos nos bulbos, ou seja, seguros para o consumo. Os 

Giro técnico de alho
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experimentos são conduzidos pelo Grupo de Estudos em 
Plantas Daninhas, sendo parte dos Trabalhos de Conclusão 
de Curso em Agronomia dos graduandos Alysson Dias Dal-
mas e James Florêncio de Souza. O experimento é finan-
ciado pela Fundação de Amparo à Pesquisa e Inovação do 
Estado de Santa Catarina - FAPESC e ANAPA.

Além do giro nas lavouras, os participantes do evento 
acompanharam duas palestras com pesquisadores da cul-
tura. Oscar Villalta, com mais de 30 anos de experiência na 
pesquisa de fitopatologia, com foco no estudo da epidemio-
logia e manejo, pré e pós-colheita de doenças de culturas 
hortícolas apresentou resultados de manejo para doenças 
de solo, incluindo podridão-branca. Além dele, o Professor 
Dr. Marcelo Reis, da Universidade Federal de Viçosa – UFV, 
palestrou aos produtores de alho sobre a relevância do ma-
nejo de plantas daninhas.

O Presidente da Associação Catarinense de Produtores 
de Alho - ACAPA Everson Tagliari, e o Presidente de honra 
da ANAPA Marco Antônio Lucini, destacaram ainda a im-
portância do evento para promoção de conhecimentos aos 
envolvidos no setor.

Assista 
o Vídeo

Ciclo de 
palestras nas 
Granjas de 
Suínos

A Copercampos, em parceria com a Zoetis, pro-
moveu nos dias 05 e 06 de setembro, nas quatro 
granjas de suínos da cooperativa, ciclo de palestras 
motivacionais com o tema “Bem feito é melhor que 
bem explicado”.

Durante os eventos, o palestrante Raphael Muller 
destacou a importância dos profissionais do siste-
ma de produção para toda a agroindústria da coo-
perativa, pois estes são fundamentais para o suces-
so da atividade.
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Hortaliças agregam renda 
Família do associado Benício Tonin investe na produção protegida.

O cultivo de hortaliças é uma excelente alternativa na 
agregação de renda nas propriedades rurais. Em Ibiraiaras/
RS, a família do associado Benício Tonin trabalha com a 
produção de diversas variedades de alface, rúcula, agrião, 
radiche e temperos, como cebolinha e salsa.

A coordenação de toda a produção é de responsabilida-
de da esposa de Benício, a dona Ceni, que além de trabalhar 
com as hortaliças, atua como professora no município. A 
decisão de iniciar a atividade foi de Benício, que visualizou 
boas oportunidades com o cultivo protegido das hortaliças. 

Atualmente a propriedade conta com 17 estufas, mas 
novos investimentos estão sendo realizados para ampliar a 
estrutura e consequentemente a produção. “Atuamos com 
a produção de grãos, mas é uma atividade com renda se-
mestral, e pensei em uma atividade que possibilitasse uma 
renda mensal à propriedade. Temos hoje uma boa estrutura 

de produção e estamos ampliando essa atividade porque 
temos um bom mercado de atuação. A atividade encaixou 
muito bem em nosso sistema e temos uma boa renda com 
a produção de hortaliças”, ressalta Benício.

Para produzir uma unidade de alface, por exemplo, são 
aproximadamente 30 dias de cultivo no inverno e 20 dias no 
verão, desde a semeadura, maternidade, plantio e colheita. 
A família produz em média 25 mil unidades de quatro varie-
dades de alface – crespa, mimosa, mix e roxa -, para aten-
der o mercado. “Nós temos uma boa produção de alface, de 
24 a 26 mil unidades, e de rúcula produzimos cerca de 20 
mil unidades que disponibilizamos ao mercado de toda a 
nossa região. Hoje contamos com três funcionários e mais 
a família, minha esposa Ceni e minhas duas filhas Kamilly e 
Mayara que se dedicam muito para que possamos produzir 
hortaliças de alta qualidade para atender os clientes”, afirma 

Assista 
o Vídeo

ainda o associado.
Dona Ceni Dala Giacomassa Tonin, que 

é professora no munícipio, divide seu tem-
po entre a arte de ensinar crianças com o 
manejo das hortaliças. É ela que coordena 
todo o sistema, tendo atenção a produção e 
com a logística de distribuição. “Nós gosta-
mos muito do que fazemos e nos dedicamos 
à produção de hortaliças. Organizamos na 
parte da manhã o trabalho com os funcio-
nários, temos atenção a água que é funda-
mental para produção, também conferimos 
os pedidos para que tenhamos um bom re-
sultado nesta atividade. É uma fonte de ren-
da que temos, além da produção de grãos, e 
toda a família se envolve para termos suces-
so. Divido meu tempo entre a profissão de 
professora com a de agricultora e estou mui-
to feliz com esta atividade”, comenta Ceni.

Técnica Agrícola por formação, Kamilly 
Tonin também divide sua rotina diária entre 
a atenção ao manejo das hortaliças com o 
trabalho na Copercampos. Kamilly ressal-
ta que para produzir hortaliças com quali-
dade é preciso ter atenção especialmente 
às pragas. “As pragas acometem mais as 
hortaliças, como pulgões e mosca branca, 
por exemplo, então temos que monitorar 
frequentemente as plantas para identificar 
a presença e assim controlar as pragas e en-
tregarmos ao mercado um produto de quali-
dade”, comenta.

Além de Kamilly, a Copercampos está 
presente na assistência técnica da proprie-
dade com o Eng. Agrônomo Divar Zanchet. 
“Realizamos a assistência da área de grãos 
da propriedade do Benício e eventualmen-
te estamos aqui acompanhando a Kamilly 
na produção de hortaliças. Este trabalho 
especialmente, requer muita atenção e ve-
mos aqui, produtos de ótima qualidade que 
atendem os consumidores de toda a região”, 
afirma Divar.
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Retorno garantido com IEP alto

O associado da Copercampos Renan Cléber Piva, morador da comunida-
de de São Roque, em Ibiraiaras/RS, está muito feliz com os resultados alcan-
çados na terminação de aves para o sistema Aurora Coop.

O Índice de Eficiência Produtiva – IEP, dos três últimos lotes foi superior à 
média da região. No lote de machos terminados por Renan, o IEP foi de 519 
pontos. Já nos dois últimos lotes de fêmeas, o índice ficou em 473 e 466 
pontos, respectivamente. 

“Aqui na propriedade do Renan, o desempenho dos animais está muito 
bom. Ele é um produtor que tem muita preocupação quanto ao manejo des-
de o intervalo, questões de aquecimento e ventilação do barracão, buscando 
sempre melhorar o resultado de IEP, e com esta dedicação, há um bom retor-
no financeiro também ao produtor. Nos últimos lotes o Índice foi muito bom e 
nós temos trabalhado em conjunto para continuar a produzir com qualidade, 
tendo uma boa ambiência para os animais se desenvolverem com qualida-
de”, ressalta o Técnico Agrícola Gilnei Lindner.

Com mais de 33 mil fêmeas alojadas atualmente, o produtor espera atingir melhores resultados neste próximo lote. “Os índices de 
eficiência estão muito bons, temos trabalhado muito para que possamos entregar animais de ótima qualidade, porque assim temos 
também um retorno financeiro melhor. Hoje temos mais de 33 mil fêmeas, com peso médio de 600 gramas, com baixa mortalidade 
e nossa ambição é superar o melhor IEP atingido com fêmeas”, ressalta Renan.

Para ter resultados de conversão alimentar, baixa mortalidade e entregar um lote de qualidade, o produtor ressalta a necessidade de 
se dedicar ao manejo. “Temos que ter atenção na limpeza do aviário no intervalo de lotes, com desinfecção correta, para que possamos 
dar todas as condições das aves se desenvolverem e chegar ao peso e IEP que esperamos. Nós temos seguido as orientações técnicas 
e o cuidado com o comportamento das aves quanto a temperatura e ventilação correta, assim conseguimos entregar a qualidade que 
a cooperativa e o mercado exigem, e temos um bom retorno financeiro. Nós trabalhamos nesta cooperação para termos sucesso em 
nossa produção”, finaliza o produtor.

Área de milho é menor na região, 
mas otimismo prevalece

A área de milho será 10% menor na safra 2022/2023 na 
região de atuação da Copercampos. A queda de produtivida-
de na safra anterior em razão dos efeitos climáticos e os altos 
custos de produção influenciaram na decisão dos agricultores. 

Para semear um hectare do cereal de alta tecnologia nesta 
safra, por exemplo, de acordo com dados do Departamento 
Técnico da Copercampos, é preciso investir mais de R$ 11 mil. 
Além destes fatores, os produtores estão ainda mais atentos 
a presença da cigarrinha do milho (Daubulus maidis), que já 
prejudicou a produção em safras anteriores. 

“Teremos uma redução da área plantada de milho de 10% 
em toda nossa região de atuação em razão de custos e dos ris-
cos climáticos, já que teremos um clima de neutralidade para 
La Niña em nossa região. Em Campos Novos/SC, por exemplo, 
a área de milho será de 14 mil hectares (grão e silagem), contra 
15,5 mil na safra anterior”, informa o Gerente de Assistência 
Técnica Fabrício Jardim Hennigen.

O plantio de milho iniciou em setembro, mesmo com as 
condições um pouco adversas, com frio e geadas até meados 
do mês. Na segunda quinzena, a semeadura se intensificou em 
toda a região, porém, as chuvas têm prejudicado o plantio que 
deve avançar até meados de outubro. 

Estivemos em São José do Ouro/RS, acompanhando o 
plantio do produtor rural Gustavo Mendes de Araújo. Gustavo 
investiu em boa cobertura, correções de solo e híbridos de alta 
tecnologia para ter uma safra produtiva. “Estamos mantendo 
a área de milho na propriedade porque priorizamos a rotação 
de culturas no sistema. Na safra passada tivemos uma mé-
dia de 88 sacos/ha em nossas áreas em razão da estiagem, 
mas neste ano temos boas expectativas, pois estamos fazen-
do nossa parte. Investimos em qualidade de solo, com mix de 
cobertura para darmos condições das plantas expressarem 
seu potencial. Nós esperamos que o clima contribua para que 
possamos ter uma safra normal, e tenhamos produtividades 
acima de 160 sacos/ha”, enfatiza Gustavo.

O otimismo do produtor está relacionado ao seu investi-
mento. “Temos a área com agricultura de precisão para equili-

brarmos o solo, e nós estamos animados com a cultura do mi-
lho. O alto custo de fertilizantes impacta na safra deste cereal, 
mas se conseguirmos ter boa produtividade, o milho deve ser 
mais lucrativo que a soja, então, estamos apostando alto para 
termos sucesso com a cultura nesta safra”, comenta ainda o 
produtor.

De acordo com o Eng. Agrônomo Willian De Bastiani, houve 
um pequeno atraso do plantio de milho na região do noroes-
te gaúcho. “Em função das condições de clima, especialmente 
chuvas e temperatura de solo, abaixo de 15º, nós tivemos um 
atraso de plantio na região, mas com condições melhores, os 
produtores aproveitaram para realizar esse plantio e assim, 
termos um bom início de desenvolvimento da cultura. Temos 
uma redução da área plantada do cereal, mas é uma atividade 
importante para os agricultores e temos dado suporte neste 
processo de implementação. O plantio de milho é muito pro-
gramado, exige investimentos em cobertura de solo, adubação, 
e aqui especialmente na área do Gustavo, temos tecnologia em 
todo processo. Fizemos uma adubação de sistema, plantas de 
cobertura e com dessecação antecipada para que possamos 
dar condições do híbrido de milho se desenvolver e expressar 
seu potencial e termos assim, ótima produtividade nesta área”, 
reforça Willian.

Produtor espera que clima colabore nesta safra.

Assista 
o Vídeo
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Os profissionais que atuam na área de produção de 
sementes – técnicos de campo e das Unidades de Be-
neficiamento de Sementes – UBS’s -, participaram em 
29 de agosto, de treinamento sobre atendimento de re-
clamações na emergência de plantas, com o consultor 
Alexandre Gazolla.

A capacitação com apoio da Syngenta, abordou 
desde as boas práticas de plantio, manejo para altos 
rendimentos de grãos, plantabilidade e qualidade de se-
mentes e de análise em sementes, por exemplo. 

Alexandre destacou ainda no treinamento a quali-
ficação em pós-colheita de sementes, com ampliação 
e modernização de unidades de beneficiamento de 
sementes, bem como unidades de resfriamento, até à 
montagem de laboratórios de análise de sementes e 
rastreabilidade de sementes e de alimentos.

De acordo com Alexandre, o principal desafio no 
estabelecimento de campos de produção é construir 
estandes de plantas uniformemente distribuídas, sem 

duplas, triplas e plantas limitadas. Nesse contexto, du-
rante a semeadura é necessário prezar por condições 
ideais de ambiente, plantabilidade, temperatura do solo, 
umidade do solo, bem como profundidade correta e 
uniforme para deposição das sementes no sulco. “Nes-
se sentido, surge um conjunto de práticas agronômicas 
que, quando associadas, contribuem significativamente 
na construção do conceito de Boas Práticas de Plantio. 
Isso tudo tem como objetivo garantir o desenvolvimen-
to de um conceito amplo envolvendo aspectos como a 
qualidade de sementes, cultivares, biotecnologias, am-
bientes de plantio, manejo do solo, plantas de serviço, 
agricultura de precisão, plantabilidade, modelos de se-
meadoras, capacitação de operadores, profundidade de 
plantio, temperatura e disponibilidade de água no solo, 
ocorrência de chuvas em pré e pós-semeadura, entre 
outros fatores que influenciam negativamente a germi-
nação, a emergência e o desenvolvimento das plantas”, 
ressalta.

Treinamento sobre atendimento 
na emergência de plantas
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 “Comunidade 
em Movimento” 

A Copercampos, por meio 
das unidades de armazenagem 
de grãos, Lojas e Supermercados, 
participou em agosto e setembro, 
do evento “Comunidade em Mo-
vimento”. A ação foi organizada 
pela Prefeitura de Otacílio Costa/
SC, por meio da Secretaria de 
Agricultura, e tem o objetivo de 
aproximar os produtores rurais de 
serviços públicos e do comércio 
local, movimentando a economia, 
encurtando a distância entre o 
homem do campo e as estruturas 
existentes no município.

A primeira parada do proje-
to foi na localidade de Fundo do 
Campo. Além deste evento, fo-
ram realizadas ações em Casa 
Vermelha, Vila Aparecida e Goia-
bal. A equipe da Copercampos 
apresentou suas atividades, com 
destaque para o programa Co-
perClube e promoções diárias 
como de carnes e bebidas nos 
Supermercados. Já a equipe da 
Loja apresentou as Rações NutriCoper e opções em produtos com preços especiais para os eventos, como medicamentos 
veterinários. A equipe técnica repassou informações aos produtores sobre as expectativas de clima, mercado de sementes e de 
grãos, além de programas desenvolvidos pela cooperativa.
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Fruticultura e 
grãos geram renda

Na região de Pinheiro Preto/SC, a Copercampos presta 
assistência técnica especializada em fruticultura e grãos, além 
de disponibilizar portfólio completo de produtos para todas as 
culturas implantadas.

Visitamos em setembro, a propriedade do agricultor Natal 
Olivo, na comunidade São Roque. Ao lado da esposa Jusiana 
e dos filhos Gabriel, Rodrigo e Juliana, seu Natal cultiva uva, 
pêssego e produz cereais - trigo e milho -, além de soja. 

Com o início da colheita de pêssego já se aproximando, 
as expectativas são positivas com todas as atividades de in-
verno. “As principais atividades são a produção de uva e os 
cereais. Pêssego nós trabalhamos para termos uma atividade 
extra, com uma área menor, até porque é uma cultura que o 
frio pode tirar um pouco mais a produção. Neste ano, nós de-
vemos ter uma boa safra de pêssego, estamos animados, a 
colheita está se aproximando e deve se confirmar como um 
bom ano para o fruto”. 

A cultura da uva é a que apresenta maior área na proprie-
dade de Natal Olivo. “A uva nós comercializamos para pro-
dutores e para a indústria. Especialmente de uva, nós produ-
zimos em média 250 toneladas em cerca de 20 hectares, e 
temos boas expectativas nesta safra, pois tivemos uma boa 
brotação e esperamos que tudo ocorra bem para termos uma 
safra normal”, ressalta Natal.

Sobre a mão-de-obra, seu Natal ressalta que somente na 
colheita da uva há contratação de profissionais externos. “Toda 
nossa família trabalha na agricultura. Minha esposa e filhos 
auxiliam diariamente no trabalho, fazemos o manejo e colheita 
de grãos e também de pêssego com mão-de-obra familiar e 
na cultura da uva, que é mais perecível, contratamos profissio-
nais para auxiliar, mas nós ficamos muito felizes de ter o apoio 
familiar em todo o trabalho, especialmente dos filhos, pois é 
para eles que nos dedicamos sempre para ter sucesso”.

Natal Olivo já trabalha com a Copercampos desde os anos 

2000, quando a cooperativa contava com uma loja em Tan-
gará. Agora, com assistência técnica de campo na região de 
Pinheiro Preto, o produtor deseja que a parceria se fortaleça. 
“Nós temos boas expectativas com a Copercampos em nossa 
região. Há espaço para a cooperativa pois nossa região é mui-
to forte em fruticultura e grãos e com um trabalho sério, acre-
dito que a Copercampos terá sucesso aqui”, ressalta ainda.

O Técnico Agrícola Giovanni Corrêa da Silva é o responsá-
vel pelo atendimento aos produtores da região. Ele destaca a 
importância da fruticultura para os agricultores. “Estamos aqui 
na região realizando um trabalho técnico porque a Copercam-
pos conta com um amplo portfólio de produtos voltados as 
culturas de caroço, além de uva que é muito cultivada aqui, 
temos estreitado o relacionamento com os agricultores para 
que estes tenham boas produtividades com uso de tecnologia 
e produtos de qualidade. A fruticultura é em muitas proprie-
dades a principal atividade e nós da Copercampos estamos 
aqui para auxiliar os agricultores a realizar o melhor manejo 
para produzir alimentos de alta qualidade. Estamos com boas 
expectativas aqui e vamos crescer, levando todo o conheci-
mento técnico da cooperativa aos produtores da região”, res-
salta Giovanni.
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Na propriedade de Natal Olivo, a família trabalha unida para prosperar.

POTÊNCIA  
E LEVEZA PARA 
LIMPEZAS 
DOMÉSTICAS. 
ƒ
A nova lavadora de alta pressão STIHL  
RE 90 PLUS é prática tanto no uso  
quanto na hora de guardar o equipamento.  
Com carretel integrado para a mangueira  
e compartimento para armazenar 
acessórios, fica muito mais fácil  
manter tudo organizado.

LAVADORAS.STIHL.COM.BR

@STIHLOFICIAL

STIHL BRASIL OFICIAL

@STIHLBRASIL

STIHL BRASIL

Assista 
o Vídeo
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A agricultura 4.0 está presente nas lavouras dos asso-
ciados da Copercampos. O uso de drone na pulverização 
tem proporcionado segurança, produtividade e qualidade nas 
operações da propriedade do produtor Nilton Rogério Antu-
nes, de Anita Garibaldi/SC. 

Com o drone, a fazenda conta com melhor produtividade 
em diferentes situações, uso eficiente de insumos e conse-
quentemente, maior lucratividade. O investimento neste tipo 
de equipamento foi realizado há mais de um ano, quando o 
produtor visualizou boas oportunidades de uso tanto na apli-
cação de produtos nas lavouras de grãos como também no 
manejo de pastagens.

De acordo com Nilton Antunes, as operações com dro-
ne trazem muitas facilidades. “Hoje nós realizamos todas as 
aplicações de manejo das lavouras com o drone. Aqui temos 
áreas com diferentes tipos de topografia e após períodos de 
chuva, com um pulverizador de barras se causa grandes da-
nos de amassamento, por exemplo, nas plantas. Já com o 
drone, conseguimos entrar nas áreas sem nenhum problema, 
não temos danos e a pulverização é perfeita. O equipamento 
se paga somente nesse processo de evitar perdas de plantas 
com amassamento”, resume Nilton.

Drone facilita 
operações

Na última safra de verão, o equipamento foi muito útil no 
manejo de pragas, como a cigarrinha do milho (Daubulus 
maidis). “Dependendo da altura do milho, não temos como 
realizar aplicações de inseticidas para manejo de cigarrinha, 
por exemplo. Na última safra realizamos estas operações 
com drone no período noturno, tendo um ótimo controle da 
praga. Com o drone temos muita facilidade, desde desloca-
mento com o equipamento, por ser leve, até a logística de 
aplicação”.

Outra vantagem do equipamento é a fácil operação. “É 
uma tecnologia que veio para ficar, considero um equipa-
mento ideal para nossa propriedade e de fácil entendimento 
e operação. Temos capacitado os funcionários da fazenda 
para trabalho com o equipamento, porque é muito simples 
a operação do drone. Fazemos o planejamento de voo e o 
equipamento de forma autônoma faz a aplicação. O operador 
do equipamento fica distante da lavoura, não tendo contato 
com os defensivos, então, temos segurança e eficiência no 
trabalho”, reforça o produtor.

De acordo com o Engenheiro Agrônomo Luiz Antônio 
Carniel, o equipamento é eficiente e em algumas situações, 
a aplicação é ainda mais vantajosa. “Para cigarrinhas, por 
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exemplo, tivemos a eficácia de con-
trole, fato pela facilidade de entrada 
na lavoura, em qualquer estádio do 
milho, além de permitir aplicações 
sequenciais, melhorando a eficiência 
de manejo. O drone aqui tem subs-
tituído o pulverizador terrestre com 
a vantagem de evitar perdas por 
amassamento de plantas, e temos 
também um custo de manutenção do 
drone bem menor que de um pulve-
rizador autopropelido, por exemplo”.

A tecnologia faz parte da agri-
cultura de precisão e tem otimizado 
processos e aumentado a produtivi-
dade no campo. Filho de seu Nilton, 
o associado Daniel Antunes, ressalta 
que o funcionamento do equipamen-
to é simples. “Todo o funcionamento 
é por meio de aplicativo no sistema Android. Temos uma base RTK que se conecta ao satélite e ao equipamento. Primeiramente, 
críamos o mapa, ou seja, fazemos o planejamento de voo e esse drone de forma autônoma faz a aplicação. Já fizemos cerca de 
30 hectares por dia de aplicação de defensivos, mas sabemos que se pode fazer com esse equipamento, 35 hectares/dia de 
aplicação. Para nossa propriedade esse equipamento é vantajoso por realizar aplicações em diferentes terrenos com a mesma 
eficiência”, comenta Daniel.

O equipamento
O drone pulverizador da fazenda é da marca XAG e conta com tanque de 20 litros junto a um sistema de controle de vazão, 

em que você controla o tamanho da gota para diferentes necessidades. A largura de pulverização é de 7 metros e a bateria tem 
capacidade de aplicação 1 hectare, com tempo máximo de recarga de apenas 15 minutos.

Assista 
o Vídeo



Associados e membros da equipe técnica da Coper-
campos, participaram em 27 de setembro, no Clube Aqua 
Camponovense, do lançamento do fungicida Miravis, da 
Syngenta. O produto possui o ingrediente ativo Adepidyn, e 
é considerado uma molécula única e inovadora, integrante 
de uma nova geração de fungicidas que apresenta uma per-
formance sem precedentes no manejo das doenças.

Além do produto Miravis, a Syngenta conta com dois 
outros produtos com base no ativo Adepidyn, integrantes 
da família Miravis, o Miravis Duo e Miravis Pro. Destinado 

a mais de 30 culturas no Brasil, os produtos com base no 
Adepidyn vão facilitar a vida do agricultor no manejo de tri-
go, soja, milho, tomate, batata, frutíferas e hortaliças, por 
exemplo.

Durante o lançamento do produto, a Professora Doutora 
Carolina Deuner, da Universidade de Passo Fundo, apresen-
tou resultados e experiências com o produto no controle de 
doenças. A Syngenta apresentou ainda a plataforma Aces-
sa Agro, programa de pontos que distribui benefícios aos 
clientes.

Associados e técnicos participam de 
lançamento de fungicida da Syngenta

De 20 a 22 de setembro, 
os profissionais do setor de 
Tecnologia de Informação – TI 
da Copercampos, Pedro Fabrí-
cio Ubaldo e Anselmo Chia-
molera Neto Souza participa-
ram do Mind The Sec, em São 
Paulo/SP. 

Unindo conteúdos de altís-
sima qualidade com experiên-
cias pensadas para networking 
e geração de negócios, o Mind 
The Sec é o principal evento 
corporativo para o encontro 
de decisores, marcas e espe-
cialistas do Brasil e do mundo 
na área de Segurança da Infor-
mação.v

Em 2022, o Mind The Sec 
apresentou três trilhas de con-
teúdo, abordando desde temas 
gerenciais à técnicos, com as 
principais tendências da área 
de segurança da informação e 
cybersecurity. 

Os profissionais da cooperativa conheceram no evento, novas soluções voltadas a segurança da informação para aumentar e 
melhorar a segurança e proteção dos dados. “O número de ataques e invasões as empresas crescem consideravelmente a cada dia. 
Diante disso se faz necessário investir cada dia mais em segurança para evitar qualquer tipo de vulnerabilidades que possam ser 
exploradas por hackers”, destaca o Analista de Proteção de Dados da Copercampos Pedro Fabrício Ubaldo.

Participação no Mind The Sec 

ANUNCIO_SUPERMERCADOS

Associados e profissionais da área técnica da Copercam-
pos, participaram em 28 de setembro, no Galpão Crioulo, em 
Campos Novos/SC, do lançamento do herbicida Paxeo, para 
controle de plantas daninhas resistentes e tolerantes na cultura 
da soja. 

No evento promovido pela Corteva Agriscience, foram 
apresentados os diferenciais do produto. O Paxeo faz parte 
de uma nova família de herbicidas com a tecnologia exclu-
siva Arylex™ active e foi desenvolvido após mais de 10 anos 
de estudos e aproximadamente 500 áreas de pesquisa no 
país. O produto é indicado para dessecação em pré-plantio 
de soja com flexibilidade na aplicação, de 7 a 50 dias antes 
do plantio. Além disso, pode ser associado com herbicidas 
graminicidas sem antagonismo, facilitando o controle de 
plantas daninhas de folhas largas e estreitas na mesma apli-
cação. Além de buva e capim-amargoso, oferece o controle 
de outras plantas daninhas como: trapoeraba, corda-de-viola, 
picão-preto e leiteiro.

Participação no lançamento 
de herbicida da Corteva

Além de lançar o novo herbicida aos agricultores da região, 
a Corteva apresentou ainda dois novos lançamentos de culti-
vares de soja com tecnologia Enlist. O encontro foi finalizado 
com show musical com César Oliveira e Rogério Melo.
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Alunos do 2º ano do ensino médio da Escola de Educação Básica Professora Virgínia Paulina da Silva Gonçalves, de Monte Car-
lo/SC, visitaram no dia 09 de setembro, a matriz da Copercampos, a fim de conhecer os negócios e ações inovadoras promovidas 
pela cooperativa ao longo de sua história.

A visita especial faz parte da trilha de aprofundamento educacional das disciplinas de História e Filosofia, em abordagem sobre 
“O mundo do trabalho, as empresas, o emprego e as 
vivências locais”.

Além de visualizar a história da cooperativa, os es-
tudantes visitaram a Usina Fotovoltaica Copercampos, 
localizada na Granja dos Pinheiros. O Supervisor Ope-
racional Ricardo Saurin acompanhou o grupo durante 
toda a visita, apresentando o setor de armazenagem de 
grãos e os investimentos na geração de energia limpa 
e renovável, desde a aquisição de energia no mercado 
livre até a construção das usinas fotovoltaicas (solares), 
e investimentos em Pequenas Centrais Hidrelétricas 
(PCH’s).

• A geração de energia solar fotovoltaica, responde 
por 9,6% da matriz elétrica do país, tendo alcançado 
19 gigawatts (GW) de potência instalada em empre-
endimentos solares fotovoltaicos, somando usinas de 
grande porte e sistemas de geração própria de energia 
elétrica em telhados, fachadas e pequenos terrenos, de 
acordo com a Associação Brasileira de Energia Solar 
Fotovoltaica – Absolar. 

As Lojas Copercampos apresentaram seus produtos, servi-
ços e negócios na primeira edição da Expo Pinhal, evento reali-
zado em Pinhal da Serra/RS, pelo Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais do município, de 02 a 04 de setembro de 2022.

O evento teve como foco principal, o fomento ao agrone-
gócio desde a pequena até a grande propriedade, apresen-
tando para os agricultores da região, as novas tecnologias na 
pecuária, produção de grãos e agricultura familiar. A Expo Pi-
nhal contou com exposição de animais, palestras e atrações 
artísticas e culturais. 

A feira aconteceu no Parque de Rodeios João Ferreira dos 
Santos, e durante o evento, os profissionais da Loja Copercam-
pos e da unidade de armazenagem de grãos recepcionaram 
clientes e visitantes, e realizaram negócios. Diversos produtos 
estiveram em promoção durante o evento. As empresas par-
ceiras da Copercampos no evento foram: Cargill/Nutron, Ara-
gano, Vallè, Ourofino, Cysy, Fortgreen e Sempre Sementes.

A primeira edição da Expo Pinhal, realizada pelo Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais contou com colaboração da Fetag, 
Senar, Emater, Rádio Pinhal da Serra FM e Comissão das Mu-
lheres Trabalhadoras Rurais, além de apoio da Prefeitura.

Estudantes de Monte Carlo/SC conhecem 
a Copercampos e seus negócios

Copercampos participa 
da 1ª Expo Pinhal

Visita ao Centro de Pesquisa da Syngenta
O Diretor Executivo da Copercampos Laerte Izaias Thi-

bes Júnior, acompanhado dos gerentes Marcos Juvenal Fiori 
(Sementes), Fabrício Jardim Hennigen (Assistência Técnica), 
Marcos Schlegel (Técnico e Insumos) e da Eng. Agrônoma 
Larissa Bones, visitaram em 24 e 25 de agosto, o Centro de 
Pesquisa e Desenvolvimento da Syngenta, em Holambra/SP.

A estação é uma das principais da América Latina e sede 

do Seedcare Institute, centro tecnológico para o desenvolvi-
mento de tratamentos de sementes. 

Durante a visita, os profissionais da cooperativa, conhece-
ram as novas estruturas da estação, como do Laboratório de 
Análise Molecular, além de se reunir com profissionais para 
a troca de ideias sobre novas residências que estão surgindo, 
principalmente de plantas daninhas.
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No dia 23 de setembro, a 
Copercampos recebeu repre-
sentantes da Bayer para reunião 
de alinhamento de ações para 
as próximas safras, além da 
apresentação formal do novo 
gerente regional Chapecó Cas-
siano Medeiros.

Durante o encontro, os re-
presentantes da Bayer entrega-
ram troféu de reconhecimento 
à Copercampos como coopera-
tiva C1, dentro de sua categori-
zação na Política Comercial de 
Cooperativas. A categoria C1 é 
a melhor classificação de coo-
perativas a nível Brasil da Bayer, 
possibilitando assim, mais bene-
fícios e relacionamento fideliza-
do na parceria e promoção do 
agronegócio sustentável.

Copercampos está entre as 
melhores parceiras da Bayer

O Diretor Executivo da Co-
percampos Laerte Izaias Thibes 
Júnior, acompanhado de profis-
sionais de campo e de compras 
da cooperativa, visitaram em 15 
de setembro, a unidade da Yara 
Brasil, localizada em Rio Gran-
de/RS.

O objetivo foi de conhecer 
processos da indústria de ferti-
lizantes, controles de processos 
da matéria-prima e estreitar o 
relacionamento com a empresa 
parceira. A Yara conta hoje com 
o maior e mais moderno parque 
de produção e mistura de ferti-
lizantes da América Latina. As 
unidades de mistura e ensaque 
de fertilizantes, por exemplo, 
operam com equipamentos 
mais modernos do mercado.

Profissionais da Copercampos visitam 
unidade da Yara Brasil
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De 19 a 23 de setembro, a equipe do Labo-
ratório de Análise de Sementes – LAS da Co-
percampos, passou pelo curso de Atualização e 
Capacitação em análise de sementes In Com-
pany. Atualmente, o LAS conta com uma equipe 
de analistas que constantemente passam por 
treinamentos internos e externos para conhecer 
e atualizar as legislações, processos e diretrizes 
para elaborar com eficácia o trabalho.

O curso foi promovido pela Germinar Con-
sultoria de Porto Alegre/RS e ministrado pelas 
Biólogas Marta Lemos e Luciana Merck Lopes. 
Na oportunidade, os analistas tiveram a capa-
citação em análises previstas nas Regras para 
Análise de Sementes (RAS) do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA) e 
também revisaram os padrões das espécies de 
sementes que o LAS trabalha conforme as atua-
lizações de Normas e Instruções Normativas.

De acordo com o Responsável Técnico do La-
boratório, Eng. Agrônomo Marcos Paggi, os pro-
fissionais do LAS realizam testes de germinação, 

análise de pureza, peso de mil sementes, exame de sementes infestadas, teste de Tetrazólio, determinação de outras sementes por nú-
mero, teste de envelhecimento acelerado, germinação em areia entre outros que são de grande importância a produção de sementes.

Sobre o LAS
A Copercampos possuí um amplo e moderno Laboratório de Análise de Sementes – LAS que realiza o controle de qualidade 

e segue os procedimentos descritos na ISO 17.025, norma específica para laboratórios de ensaios e onde somos registrados no 
Ministério da Agricultura sob RENASEM SC-00490/2006. É inquestionável a importância do LAS dentro de uma das maiores 
cooperativas produtoras de Soja, além de atuar no mercado forrageiro e de cereais. 

“O Laboratório gera informações detalhadas sobre o potencial de desenvolvimento das sementes, através de testes especializa-
dos e padronizados conseguindo assim identificar e minimizar riscos em diversas fases da produção, ou seja, da pré-colheita até o 
momento da semeadura”, explica a Bióloga Vanessa Pezzini Scalon supervisora do LAS.

Atualização de conhecimentos no LAS O uso de produtos biológicos na cultura da 
soja foi tema de mais um encontro do Clube da 
Semente, projeto piloto desenvolvido pela FMC 
na Copercampos. Os integrantes do clube re-
ceberam informações sobre uso de produtos, 
assim como avaliações sobre a presença de 
nematoides nas lavouras da região.

No encontro, o profissional de Desenvolvi-
mento de Mercado da FMC, Michel Restelatto, 
repassou resultados do produto Presence, além 
de relevância da proteção do sistema radicular 
das plantas. “O uso de biológicos é crescente 
e para buscarmos altas produtividades, temos 
esta opção para proteger a rizosfera e também 
o sistema radicular das plantas contra doenças 
e nematoides, por exemplo. O uso de biode-
fensivos é tendência em todo o mundo e nós 
temos hoje, condições de atender o agricultor 
com produtos de alta qualidade e que agregam 
em produtividade em todas as culturas”, res-
saltou.

No encontro, a FMC ainda apresentou re-
sultados das avaliações da presença de nema-
toides nas lavouras dos associados integrantes 
do Clube da Semente. Pedro Bocalini, Eng. 
Agrônomo do projeto Comando Nematoide, 
ressaltou que a perda com a praga é consi-
derável. “Nós ensinamos o produtor a como 
retirar amostras das lavouras e também como 
processar esse material para identificação dos 
nematoides”.

O Gerente de Sementes Marcos 
Juvenal Fiori, Gerente de Assistência 
Técnica Fabrício Jardim Hennigen e 
a Responsável Técnica de produção 
de sementes, Eng. Agrônoma Laris-
sa Bones, recepcionaram em 28 de 
setembro, o Líder de Produção de 
Sementes de Soja e Sorgo da Cor-
teva, Antonio Marcos Franciscon, 
acompanhado do Gerente de Pro-
dução Terceirizada Flávio Gonçalves 
e o Agrônomo de Produção de Se-
mentes de Soja Juliano Bordignon.

No encontro, foram apresenta-
dos resultados da safra 2021/2022, 
e também volume de produção para 
a safra 2022/2023 de sementes 
de soja no sistema verticalizado, 
ao líder de produção da Corteva, 
Antonio Franciscon, que assumiu o 
cargo recentemente.

Clube da Semente 
debate uso de produtos 
biológicos

Produção sementeira de soja

Assista 
o Vídeo
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Núcleo 
Feminino 
retoma 
atividades

O Núcleo Feminino Coper-
campos retornou as atividades na 
noite de 31 de agosto, em Cam-
pos Novos/SC. O encontro contou 
com a participação de mulheres 
de Campo Belo do Sul, Brunópolis, 
Curitibanos e Barracão/RS. Mais 
de 130 mulheres participam do 
projeto da cooperativa, que busca 
integrar e promover conhecimen-
tos para o público feminino.

Foram mais de dois anos sem 
atividades na Copercampos, em 
razão da pandemia. O encontro 
que marcou a retomada do grupo 
contou com palestra sobre Saú-
de Emocional, com a psicóloga 
Andréia da Cunha.

Andréia da Cunha destaca o 
tema e sua relevância para viver 
bem. Confira o artigo.

As emoções fazem parte da minha vida e da sua também, mas gos-
taria de saber se você já parou para pensar sobre elas. Sempre foi um 
tema importante, mas com a pandemia ganhou mais visibilidade, pois o 
número de pessoas com ansiedade e depressão aumentaram significa-
tivamente e a forma como nos sentimos é muito importante. 

Nossas emoções podem ser positivas ou negativas, nem sempre 
estaremos felizes ou tristes, mas sim num misto de várias emoções. 
Só que cada vez mais as pessoas têm dificuldade de falar sobre suas 
emoções, de como se sentem diante do que acontece com elas. Neste 
sentido, o autoconhecimento faz você compreender melhor seu “jeito” 
de ser e o que precisa ser feito para melhorar a sua relação com as 
emoções. Como diria minha vó, não dá pra tapar o sol com a peneira, 
ou seja, não podemos fingir que não está acontecendo nada quando 
na verdade está. Precisamos nos conhecer. Só me diz uma coisa, você 
tem parado para olhar pra dentro de você? Para cuidar de você? A vida 
é muito corrida, e estamos no automático, vamos nos acostumando – 
até com as coisas ruins – e quando percebemos já estamos adoecidos. 
Cuide melhor de você.   

Nós não sentimos de forma igual, pois diante de uma mesma situ-
ação, nossas reações podem ser diferentes, mudando de pessoa para 
pessoa. Sentimos de forma e com pesos diferentes. Isso fala muito de 
como estamos e reagimos diante do mundo. Já tinha pensado sobre 
isso? Tem aquelas pessoas que se encolhem sempre diante da vida, tem 
dificuldade para se levantar e seguir em frente diante das dificuldades. 
Outras pessoas, seguem a vida de forma mais tranquila, não visualizam 
tantas dificuldades, não ficam paralisadas. Acabam tendo mais facilida-
de na adaptabilidade e na visão sobre os problemas, reação mais saudá-
vel. Por isso conhecer a sí mesmo é tão importante. Vou reforçar sempre 
isso. Será que você não tem dado um peso muito maior aos problemas 
que surgem do que realmente são? Será que suas emoções não estão 
potencializadas diante das dificuldades, e com isso tem trazido prejuízos 
nos seus relacionamentos?  

As emoções direcionam muito o nosso comportamento. Cuidado! 
Comece prestando atenção na forma como você reage aos fatos que 
lhe acontecem. 

Não espere por uma vida só de notícias boas, de fatos bons, de boas 
colheitas. Isso é ilusão. A verdade sobre a vida é que ela é feita de coisas 
boas e coisas não tão boas. Lidar melhor com o que acontece te faz 
reagir e não sofrer tanto. Você sai da posição de se achar uma vítima e 
reage da melhor forma buscando uma solução. 

Avalie se está muito difícil para você passar pelas tempestades da 
vida, se estiver assim, procure ajuda. Não é uma questão de ser fraco ou 
forte, pare de pensar assim, é uma questão de aprender a lidar melhor 
com o que acontece com pessoas especializadas. Vou dar um exemplo: 
Se hoje na sua plantação aparecer uma praga e você não sabe o que 
está acontecendo tenho certeza que irá procurar ajuda de um agrôno-
mo ou outro profissional. Você viu as plantas adoecerem, você prestou 
atenção nelas, procurará solucionar para não perder qualidade e a co-
lheita não ser prejudicada. Com você é a mesma coisa, só que um olhar 
pra dentro é difícil e não somos acostumados a fazer isso. Vamos pedir 
ajuda quando já não damos mais conta de tudo. Cuidado! Você é impor-
tante e precisa de momentos de parada para se fortalecer. 

Para cuidar da plantação você precisa de tempo, para olhar para 
dentro também.

Um olhar 
para dentro
Por: Andréia da Cunha 
@andreia.dacunhaa

A engorda de animais em confinamento tem agregado em 
renda ao associado José Luiz Bulla, de Erval Velho/SC. A intensifi-
cação do ganho de peso, otimização do espaço da propriedade e 
facilidade no manejo dos animais são alguns dos fatores positivos 
no sistema.

Na propriedade, os animais ficam no sistema de confinamento 
em torno de 90 a 120 dias. Utilizando Rações NutriCoper dieta to-
tal, o ganho de peso diário é de mais de 1,5kg/dia, mas o que tem 
agregado muito na atividade é o maior rendimento de carcaça.

“Hoje estamos com 80 animais no sistema confinado. Sem-
pre trabalhamos com este sistema, gostamos do que fazemos, 
mas temos uma forma de trabalhar e utilizar a ração dieta total 
para termos um animal com bom acabamento de carcaça e con-
sequentemente, carne de qualidade. Temos investido em animais 
com boa genética e estamos conseguindo atingir os objetivos, 
com ganho de peso diário bom. Para termos rendimento de car-
caça, o estado que chega o animal ao confinamento é importante, 
com sanidade, adaptação a ração, e atingimos a média de 55% 
de rendimento de carcaça e isso influência no ganho financeiro”, 
ressalta José Luiz.

O incentivo pago na produção de animais precoces, mais va-
lorizados pelo mercado consumidor, também é outro fator para 
melhores resultados em rentabilidade. “Hoje se tem incentivo para 
produção e engorda de animais precoces e nos últimos lotes tive-
mos um melhor resultado com estes animais. Acredito que 80% 
do lucro do boi confinado se baseia na venda do precoce, e os 
animais com alta genética expressam seu potencial com essa ali-
mentação de dieta total, além de estarmos neste período utilizan-
do um pouco de feno pré-secado. A ração é a vontade, com aces-
so livre para que os animais tenham condições de ganhar peso e 
assim, atendermos o mercado consumidor de carne”.

O uso da ração dieta total é uma estratégia eficiente, já que a 
alta densidade energética permite o ganho de peso mais rápido. 
De acordo com o Téc. Agrícola Henrique Pinheiro da Silva, que 
acompanha os animais desde a chegada no confinamento, os re-

Maior rendimento de carcaça com dieta total
Em Erval Velho/SC, produtor utiliza rações NutriCoper no confinamento intensivo de bovinos.

sultados são expressivos com a ração dieta total. “Nós temos uma 
parceria muito sólida com o associado José Luiz Bulla. Desde a 
chegada dos animais, fazemos um manejo sanitário com produ-
tos específicos para que estes animais tenham as melhores con-
dições para ter ganho diário de peso e assim, dar rentabilidade ao 
produtor. Com a ração dieta total estamos tendo um incremento 
de rendimento de carcaça, com um ótimo acabamento. Aqui a 
alimentação é de livre acesso, o que facilita no ganho de peso e 
temos feito um trabalho muito seguro para que a boiada ganhe 
peso e o mais importante, que o produtor tenha excelentes resul-
tados na produção”, ressalta Henrique.

José Luiz Bulla destaca que o acompanhamento técnico é 
muito importante para atingir os resultados. “Sempre surgem al-
guns imprevistos no sistema e temos o acompanhamento técnico 
para que possamos fazer o manejo correto. Temos que acom-
panhar sempre o comportamento dos animais, se há problemas 
respiratórios, por exemplo, e fazer o manejo. Nisso temos apoio 
técnico e assim, produzimos animais com sanidade que respon-
dem muito a nutrição disponibilizada”.

Na propriedade, são terminados mais de 200 animais/ano. 

Assista 
o Vídeo
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